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Только самый смелый может посмотреть 
себе в глаза и не испугаться правды. 

Тот, кто понимает себя, 
становится бесстрашным. 

Тот, кто принимает себя, 
тот поймет и другого.

Байба Стурите

Вв едение

Возможно ли повлиять на судьбу, изменить то, что 

предначертано? Есть ли у  человека свободная воля? 

Принимает ли он решения сам и  делает выбор? Или 

выбор уже сделан, а он — только марионетка в руках 

некой неведомой силы, которая управляет им днем 

и ночью на протяжении всей жизни?

Одна женщина как-то меня спросила: «Получает-

ся, что гороскоп — это наша матрица или программа, 

от которой мы никуда не денемся и ничего не сможем 

изменить? Кто-то за нас все распланировал. Как-то не 

хочется в это верить...»

С незапамятных времен многие великие люди изу-

чали астрологию наряду с математикой, астрономией, 

географией, медициной и  физикой. Людей, знающих 

астрологию, считали просвещенными. Таких людей 

в истории было не много, но их уважали и к ним при-

слушивались, так как они приподнимали завесу буду-

щего и умели читать тайные знаки в государственных 

и человеческих судьбах. И в наше время в буддийских 

храмах монахи изучают астрологию как обязательную 

дисциплину.

С приходом христианства астрологию стали при-

равнивать к  колдовству и  гаданию на картах, хотя 
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астрология не имеет с этим ничего общего. Много сто-

летий людей, занимающихся астрологией, подвергали 

пыткам и даже казнили. А были и такие периоды в исто-

рии, когда астрология была запрещена законом. Хоро-

шо, что мы живем во времена, когда уже невозможно 

за изучение астрологии сжечь на костре! Но возникает 

вопрос: «Если астрология не работает или даже опас-

на, то почему же столько ажиотажа вокруг того, что, по 

мнению многих, не работает?»

Многих людей пугает все неизвестное, мистиче-

ское — то, чего они не могут ни увидеть, ни пощупать, 

ни объяснить. Им хочется верить, что если они будут 

чего-то избегать, то этого в их жизни не будет. А астро-

логия была, есть и будет! Гороскоп начинает работать 

с момента рождения любого человека.

Не каждый может понять влияние планет на свою 

судьбу. Но это влияние существует, независимо от того, 

верит ли сам человек в него или нет. У человека есть 

выбор: идти вслепую, полагая, что он найдет выход из 

жизненных лабиринтов и методом проб и ошибок вый-

дет на ровную поверхность, или взять в руки проверен-

ный веками компас — гороскоп.

Всем известно, что именно волхвы, то есть звездо-

четы и мудрецы, первыми пришли поклониться Иисусу, 

когда тот родился. Наблюдая за небесными светила-

ми, они увидели неизвестное доселе явление и, зная 

о древнем пророчестве, отправились в Вифлеем, что-

бы увидеть родившегося мессию. Звезда привела их 

к этому месту.

Астрологию часто называют наукой о звездах, хотя 

астрология изучает планеты, а если точнее — их вли-

яние на человека. Поэтому часто люди путают астро-

номию и  астрологию. Хотя это две разные науки. 

Астроном изучает размер, вес планеты, расстояние от 

Земли — то есть все внешнее, все то, что можно уви-

деть в телескоп. А астролога интересует невидимое — 
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энергетика планеты и ее влияние на людей и на процес-

сы на Земле.

На сегодняшний день Ведическая астрология — это 

одна из самых точных наук, изучающих человека. Если 

медицина изучила человека только на 10%, то с помо-

щью астрологии можно с точностью до 90% сказать, 

каким человек будет и  какие события будут происхо-

дить в его жизни. А 10% остается на свободную волю 

человека, на то, будет он использовать свои возмож-

ности или нет.

Черты характера, профессия, здоровье, таланты, 

благополучие, какими будут отношения и  интимная 

жизнь, будут ли дети и что с ними будет или не будет — 

все определено гороскопом человека. Но речь идет не 

о  гороскопе, который можно прочитать в  газете. Го-

роскопом называют общую карту жизни человека, на 

которой указано положение девяти планет, а не толь-

ко Солнца, как многие ошибочно думают. В наше вре-

мя, к  сожалению, серьезные астрологические знания 

опустились до уровня газетных гороскопов для Овнов, 

Тельцов, Близнецов и так далее. Настоящая астрология 

не имеет ничего общего с такими прогнозами, а истин-

ный астролог никогда не будет писать таких прогнозов, 

так как это простое тыканье пальцем в небо — авось, 

для кого-то и сработает!

Отвечая на вопрос женщины о предопределенности 

судьбы, можно сказать, что да, действительно, горо-

скоп — это матрица или программа, в которой записа-

но все про человека, включая его действия в опреде-

ленных ситуациях. Его прогресс и будущее известны. 

События негативного характера могут происходить 

без согласия на то самого человека, знает он об астро-

логии или нет. А позитивное — это то, к чему человек 

должен стремиться и прикладывать усилия, чтобы оно 

реализовалось в его жизни.
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Однажды ко мне на консультацию пришел мужчина 

лет пятидесяти, и я увидела в его гороскопе так назы-

ваемые аспекты миллионера. То есть указания на то, 

что у него может быть успешный бизнес, обеспечиваю-

щий ему и его потомкам безоблачную жизнь. «Можете 

ли вы назвать себя миллионером?» — спросила я. Он 

ответил что нет, что он далеко не миллионер. Что живет 

в деревне с нелюбимой женой, и лес — это то место, 

куда он уходит, чтобы побыть наедине с самим собой. 

Работа у него была заурядная, а о миллионах он мог бы 

только мечтать.

— А  вы могли бы стать миллионером,  — сказала 

ему я.

— Вы не первый астролог, который мне это гово-

рит, — на мое удивление ответил он.

Хотелось спросить:

— Почему вы ходите к астрологам, если их не слу-

шаете и продолжаете жить как жили?!

Вот так люди, бывает, упускают свои возможности, 

так как о них не знали или, даже зная, все равно без-

действовали. Гороскоп с позитивными возможностями 

и талантами — это только возможности и таланты. Что-

бы был результат, человек должен поднять свою попу 

с дивана и пойти — нет, побежать! — за своей мечтой, 

а не продолжать ждать, что деньги и личное счастье, 

как снег, просто упадут ему на голову!

Почему-то людей обычно волнует предопределен-

ность судьбы. Им бы хотелось себя чувствовать хозяи-

ном своей судьбы. Что вот если завтра они захотят, то 

и все в их жизни будет по-другому, что все изменится 

само собой! Чтобы это было возможно, требуются сила 

воли и энергия, направленная на конкретную цель, пол-

ный переворот в сознании и решительные действия.

А среднестатистический человек даже работу боит-

ся поменять или уйти от человека, которого давно не 
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любит. У того, кто действительно хозяин своей судьбы, 

страха нет!

Постигая себя, узнавая о себе все больше и больше, 

человек начинает расширять свои возможности и вы-

ходить за пределы влияния гороскопа. «Познай самого 

себя!» — повторяли древние мудрецы испокон веков. 

В  более расширенной версии эта фраза звучала так: 

«Познай самого себя — и ты познаешь богов и Вселен-

ную».

Когда человек понимает себя, когда он нашел себя, 

ему открываются и другие секреты мироздания. Каж-

дый из нас  — это только маленькая частичка космо-

са, но в нас сокрыта и целая Вселенная, которую нам 

и предстоит распознать, познавая себя. Как нет двух 

одинаковых звезд, так и  все мы уникальны. Нет пло-

хих гороскопов, есть только тот опыт, который человек 

должен достойно пройти в этой жизни.

У человека есть два пути. Первый — находить себя 

путем проб и ошибок, не зная, кто он и что он должен 

делать. А второй — использовать астрологию как пу-

теводитель в  понимании своего характера, личности, 

задач и судьбы в целом. По данным рождения можно 

определить, какая карма человека заставила принять 

новое рождение здесь, на Земле. Все то, чего человек 

не осознал в прошлых жизнях, теперь является его го-

роскопом. И прошлые наработки, таланты, благие дела 

и  духовные знания, как позитивная карма, приходят 

в эту жизнь из прошлых воплощений.

Ученые говорят, что самый продвинутый человек ис-

пользует свой потенциал только на 10%! То же самое 

можно сказать о человеке, который не знает своего го-

роскопа. Он не знает ни себя, ни своих возможностей, 

а значит, живет не своей жизнью. Из-за того, что люди 

в  отношениях привыкли подстраиваться под других, 

они часто теряют себя, забывают, кто они есть. Их зер-
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кало жизни покрывается пылью, и они уже не распоз-

нают своего отражения.

— Почему вы женились на своей жене? — спросила 

я как-то у одного клиента, не увидев в их гороскопах 

никакой совместимости.

— Потому что я не мог получить ту, которую по-на-

стоящему любил. А жена была подходящим вариантом 

при моей заниженной самооценке... — с грустью в го-

лосе ответил он.

Ваш день рождения  — это не просто праздник, 

а  день, когда планеты на небе выстроились особым 

способом, чтобы вы родились именно в  конкретный 

год, месяц, день и  время. Натальная карта, или, как 

еще коротко ее называют, гороскоп — это карта жиз-

ни, в которую записана вся сокровенная информация 

о человеке.

Случайностей не бывает! Ребенок уже заранее знает 

или, точнее, знает его душа, в какой момент она вопло-

тится здесь, на Земле. При помощи Ведической астро-

логии уже в момент рождения можно определить, что 

ждет ребенка в  будущем. Кармическая задача мате-

ри — запомнить и сохранить время рождения ребенка, 

чтобы, когда он вырастет и заинтересуется познанием 

себя, передать ему эту информацию. Если мать наме-

ренно не говорит ребенку время его рождения, боясь, 

что он начнет изучать астрологию, то это может плохо 

отразиться на ее карме, так как ставить преграды тому, 

кто хочет найти себя, никак нельзя.

Когда родился Будда, его отец позвал астрологов, 

чтобы те предсказали судьбу мальчика. Один из астро-

логов предсказал ему великое будущее, объявив, что 

тот будет либо царем всего мира, либо отречется от 

мира и станет просветленным. Король — отец Будды — 

не на шутку разволновался и попросил пояснить, как 

это возможны две совершенно противоположные жиз-

ни. Астролог ответил, что в древних писаниях сказано, 
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что когда человек имеет все в материальной жизни, то 

он понимает, что это бессмысленно, если в ней нет ду-

ховности. Только тот может отбросить мирскую жизнь, 

у  кого есть что отбрасывать. Будда оставил семью, 

королевство и  богатство ради поиска себя. И  достиг 

просветления. Только тот, у которого не осталось при-

вязанностей, кто постиг материальный мир, тот готов 

к духовному и может выйти из колеса рождений и пе-

рерождений.

Первые слова, которые сказал Будда после просвет-

ления: «Жизнь есть страдание». И следующей истиной 

было то, что у  страдания есть причина, от него мож-

но избавиться. И что есть путь, ведущий к окончанию 

страдания. Изучение себя через астрологию является 

одним из возможных путей избавления от страдания. 

Гороскоп — это карма человека в разрезе. И он указы-

вает на карму прошлого, настоящего и будущего. Когда 

человек обусловлен своим гороскопом, это его рамки, 

его страдание. Но страдает только тот, кто не понимает 

причины своего страдания. Избавляясь от негативной 

кармы, которая связывает человека по рукам и ногам, 

можно прийти к тому, чтобы не создавать вообще ни-

какой кармы — ни хорошей, ни плохой. Если человек 

не привязывается к людям и плодам своих действий, то 

он не порождает новой кармы, а значит, готов выйти из 

колеса перерождений, своего гороскопа, и  выйти из-

под влияния планет.

У человека может иногда создаваться впечатление, 

что он крутится как белка в колесе, бежит по одному 

и  тому же кругу. Истории и  опыт повторяются, меня-

ются только лица. Так будет, пока человек чему-то не 

научится и не поймет, что он находится на одном и том 

же уровне своего развития, а иногда даже падает еще 

ниже. В природе ничто не стоит на месте. То, что стоит 

на месте, начинает разлагаться. Так и человек — он де-

градирует, если не понимает, чего от него хочет жизнь 
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(карма). Это как ребенок, которого оставляют на вто-

рой год, если он не учит уроки. Путь, ведущий к избав-

лению от страданий, — это понимание своего гороско-

па и тех кармических задач, которые человек должен 

выполнять.

В Ведической традиции судьбу называют кармой. 

Это слово не звучит так страшно, как «судьба». Но по 

сути это одно и то же понятие. Если вам не нравится то, 

что вы имеете, начните это изменять! Те, кто бездейству-

ет, никогда не уйдут от своей судьбы, если она не слиш-

ком радостная. Хотя нет плохих судеб или гороскопов, 

есть только то, что человек заслужил своим действием 

или бездействием. Каждый гороскоп хорош, ибо он под-

ходит к конкретному человеку и к тем задачам, которые 

он должен выполнить. Выход за рамки влияния гороско-

па — это большая внутренняя и внешняя работа. Фраза 

«работать над собой» — как раз про это.

Мы рождаемся, чтобы совершенствоваться. А если 

посмотреть на некоторых людей, то создается впечат-

ление, что они не живут, а дожидаются момента смер-

ти. И даже всячески приближают этот момент, потре-

бительски относясь к своему телу, к своим близким и к 

своему месту обитания, к  Земле, в  целом. Разве нет 

счастья от работы, семьи и детей? Но оно преходяще, 

равно как и жизнь. Смерть приходит и забирает все то 

«счастье», которое человек создал во внешнем мире. 

Как сказал кто-то из великих: «У гроба нет карманов». 

Но ту свободу, которую человек создал внутри себя, 

даже смерть не отберет.

В момент смерти человек должен быть уже свободен 

от всего мирского, и в его голове должна быть только 

одна мысль, которая устремлена вверх — к его душе. 

Если уходя, человек думает о чем-то другом— о сво-

ей нереализованности, о детях, супругах, деньгах или 

сексе, то это станет причиной для нового рождения. Он 

опять как белка в колесе будет проходить тот же опыт 
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(а иногда и с теми же людьми) до тех пор, пока ему это 

не опротивеет настолько, что он начнет искать ответы 

в самом себе. Вопросы: «Почему у меня в жизни так, 

а не иначе? За что мне это?» — имеют ответы. Тот, кто 

изучает ведическую астрологию, начинает разбирать-

ся в  причинно-следственной связи между событиями 

в своей жизни и собой — как главным и единственным 

создателем своей кармы.

Когда мне было около 21 года, я пошла к астроло-

гу в первый раз в жизни. Мужчина средних лет встре-

тил меня сидя за компьютером, спросил данные моего 

рождения и стал что-то серьезно рассматривать на го-

лубоватом экране. Потом он повернулся и вынес свой, 

как тогда мне показалось, приговор.

Первое, что он сказал, что у меня всегда будут про-

блемы с недвижимостью, что мне не удастся приобре-

сти жилье на свое имя. Второе, что мне обязательно 

нужно пользоваться презервативами. А  третье  — «у 

вас будет пятеро детей» — вдобавок к уже сказанному 

заявил он. Это было единственным, что тогда отпеча-

талось в моей голове. И я была в замешательстве, что-

бы не сказать в шоке. «Какой-то бред», — подумала я. 

Какая недвижимость?! Какие презервативы?! Какое 

это имеет отношение к тому, что я пришла получить по-

мощь в своих сердечных и глубоко экзистенциальных 

вопросах?! А тут…

Хоть я  была и  молода, но я  все же поняла намек 

астролога на то, что, наверное, мой легкомысленный 

образ жизни принесет мне не одну беременность. Ви-

димо, поэтому он решил предупредить меня. В том воз-

расте я и думать не могла про детей, даже не хотела их 

никогда иметь. И не знаю откуда, но уже точно знала, 

что у меня не будет пятерых детей. И в защиту ответи-

ла: «Такого не может быть, не будет у меня пятерых де-

тей! Если и будет, то максимум один!» Астролог покачал 

головой и, видимо, чтобы как-то выйти из ситуации, ис-
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правляя ранее сказанное, сказал: «Если один, то очень 

талантливый!»

После этого я поняла, что он не понимает, о чем го-

ворит. Ведь на тот момент у меня уже была своя квар-

тира, и мне показалось, что тема презервативов — это 

не тема для астрологической консультации. Мне захо-

телось встать и уйти, не заплатив. Но в молодости я не 

была способна на такой шаг, поэтому просто досидела 

и дослушала астролога до конца, хотя у меня не оста-

лось в памяти того, что он говорил дальше. В  голове 

только крутились мысли о пятерых детях и презервати-

вах. Он разозлил меня не на шутку.

Помню, вышла из его кабинета на улицу — и в голове 

промелькнула мысль, что надо начать изучать астроло-

гию, чтобы самой разобраться в словах астролога. Как 

он мог увидеть такую информацию в моем гороскопе?

Позднее, уже изучая Западную астрологию, я поня-

ла, по каким положениям он пришел к умозаключению 

относительно недвижимости и  пятерых детей. По За-

падной астрологии у меня был Марс в Раке и четыре 

планеты в пятом доме.

Когда я стала обучать других астрологии, я всегда 

отмечала, что у каждого положения в  гороскопе есть 

множество вариантов интерпретации, и что нельзя де-

лать категоричные выводы, не сопоставив все поло-

жения планет вместе. Каждый может прочитать, что 

означает планета в конкретном месте, но нужно уметь 

сделать выводы, сложить всю информацию вместе. 

А  это уже искусство, которым явно не обладал пер-

вый в моей жизни астролог, поэтому и ошибся в своих 

умозаключениях. Но благодаря ему у меня появилась 

мысль начать изучать астрологию. И  в 2003 году, по 

чистой случайности, я попала в школу эзотерической 

астрологии и стала изучать Западную астрологию про-

фессионально. Но для себя, с главной целью — разо-

браться в себе и в причинах многолетней депрессии. 



Через 6 лет обучения я получила диплом и стала одним 

из немногих астрологов эзотерического направления.

Не менее интересной была моя первая встреча с ве-

дическим астрологом, большим авторитетом в  своей 

сфере. Не зная, что я изучаю астрологию, он нагово-

рил мне такого, что после встречи с  ним мне просто 

пришлось выучить Ведическую астрологию, чтобы ра-

зобраться, а где же, собственно, правда? Об этой исто-

рии, которая перевернула мою жизнь и благодаря ко-

торой я стала тем, кем я являюсь на сегодняшний день, 

я расскажу вам в следующей книге.

А в  этой и  последующих книгах по Ведической 

астрологии я познакомлю вас с тем, как начинать «чи-

тать» свой гороскоп. Какие базовые понятия вам нужно 

освоить, чтобы узнать больше о  себе и  о других лю-

дях при помощи Ведической астрологии. Вы узнаете, 

почему существуют такие различия между Западной 

и Ведической астрологией. И в чем преимущество Ве-

дической астрологии в постижении себя, своей кармы, 

а также кармы и задач других людей.
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Астрология и духовный путь
Многие из вас, как и я, сво й путь в мир астрологии 

начали с Западной астрологии. Мы выросли на горо-

скопах для Львов, Дев, Весов и других знаков Зодиа-

ка. Читали гороскопы в газетах и глянцевых журналах, 

и  верили, что мы и  есть Солнце в  конкретном знаке, 

и что прогнозы «работают»! Мы просто не знали дру-

гого. Но мир с  тех пор изменился. С появлением Ин-

тернета в нашу жизнь стремительно вошла и восточная 

культура вместе с разными направлениями эзотерики, 

йоги, с духовными практиками и учителями. Люди ста-

ли больше знакомиться с другими культурами, ездить 

в Индию. И оказалось, что там тоже есть астрология, 

которая уже более 5000 лет направляет людей по жиз-

ни. Нет такого человека в Индии, который не знал бы, 

что такое астрология. Иногда создается впечатление, 

что там в каждой семье по астрологу — настолько по-

пулярны там ведические знания. Со временем и запад-

ный мир ознакомился с тонкостями индийской культу-

ры, в том числе с Ведической астрологией.

Поскольку я до знакомства с Ведической астрологи-

ей 10 лет изучала Западную астрологию, мне довольно 

легко было переключиться на новую систему, тем более 

что она мне показалась более логичной для изучения. 

Да, Ведическая астрология намного глубже и  может 
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показаться сложной. Но я вам докажу, что если ее не 

усложнять, то вся информация становится легкой для 

понимания. Как и в Западной астрологии, так и в Веди-

ческой есть системы и направления, которые могут ни-

когда не пригодиться из-за своей сложности. Примерно 

80% того, что я изучала в Западной астрологии, мне не 

пригодилось, а некоторые системы и вовсе для меня «не 

работали». Поэтому в Ведической астрологии я исполь-

зую только то, что мне помогло изучить и понять себя. 

И не использую то, что мне показалось лишним. Каждый 

астролог или просто человек, интересующийся астро-

логией, должен найти свой метод понимания гороско-

па, и у каждого он будет свой. В своих книгах и курсах 

я буду учить самым простым методам, которые пригоди-

лись мне и, надеюсь, принесут пользу и вам.

Джйотиш  — это еще одно название Ведической 

астрологии, что в переводе означает «наука о небесных 

телах», или «наука о свете». Также ее называют иногда 

Индийской астрологией — в связи с тем, что она родом 

из Индии. Давайте выясним основные отличия между 

Ведической и Западной астрологией, чтобы понять, по-

чему эта книга попала в ваши руки.

Если вы когда-то изучали Западную астрологию, 

вам нужно иметь в виду, что придется переосмыслить 

все, что вы узнали о себе. Новыми глазами посмотреть 

на себя и на то, что происходит вокруг. Есть и другие 

астрологии, но если у вас в руках эта книга, значит, Ве-

дическая астрология выбрала вас. И для кого же пред-

назначена Ведическая астрология? Для тех, кто идет 

по духовному пути. С того момента, когда человек до-

стигает конкретного уровня развития своего сознания, 

в его жизнь приходит Ведическая астрология, и его За-

падный гороскоп может уже «не работать».

Чем отличается обычный человек от человека, ко-

торый занимается саморазвитием? Обычный человек 

родился, живет, возможно, создает семью. Но не за-


